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e chaque année, je vais rendre com
pte à l’Assem

blée Générale 

de notre activité. Ce tem
ps particulier d’échange et de partage m

e 

perm
et d’apprécier encore une fois le travail de notre association pour 

garantir le m
ieux-être des personnes en situation de handicap.

Je sais que la tâche n’est pas aisée notam
m

ent du fait d’un m
onde qui 

change et d’un secteur en pleine transform
ation. Des lois, des décrets 

se m
ultiplient dans un contexte économ

ique qui appelle à l’optim
isation, 

à l‘innovation et au travail en co-élaboration tant avec nos partenaires 

associatifs que publics.

Ensem
ble, nous avons œ

uvré pour le bien-être de la personne. C’est d’ailleurs en 

ce sens que L’ADAPEI de la M
euse a fait le choix fort de poursuivre ses efforts pour 

garantir et am
éliorer la qualité des établissem

ents et des services 

dont nous assurons la gestion.  

Ensem
ble, nous nous som

m
es interrogés sur le fondem

ent de nos 

décisions, questionnant les analyses, les options et agissant dans 

une logique d’écoute et de choix que nous espérons éclairés. 

Et m
êm

e si certains ont parfois pu tém
oigner leurs incertitudes 

voire leur incom
préhension, tous nous avons su nous retrouver 

autour de cette am
bition de garantir l’accès à la citoyenneté de 

la personne en situation de handicap. 

Ces différences, c’est aussi la force de nos adm
inistrateurs. Elles 

sont la richesse de l’engagem
ent de ces hom

m
es et de ces fem

m
es 

qui ne souhaitent qu’une chose : travailler à l’am
élioration du 

bien-être des personnes accom
pagnées par l’ADAPEI de la M

euse. 

Dans ce num
éro, nous avons décidé de leur rendre hom

m
age en 

m
ettant en lum

ière l’action de l’un d’entre eux. Adm
inistrateur 

depuis plus de 40 ans, Roland PIERROT a choisi de quitter son 

siège. Il continuera néanm
oins à travailler à nos côtés sur la création d’une unité 

spécialisée au sein du futur nouvel EHPAD portée par la Com
m

unauté d’Agglom
ération 

M
euse Grand Sud. Au nom

 de tous les m
em

bres du conseil d’adm
inistration, je tiens à 

lui présenter à lui et à sa fam
ille nos plus vifs rem

erciem
ents. 

 Frédéric COSTE, 
Président de l’AD

APEI de la M
euse 
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Ouverte depuis la rentrée de septem
bre dernier au sein de l’école Edm

ond Laguerre 
à Bar-le-Duc, l’Unité d’Enseignem

ent Maternelle (UEM
) pour enfants atteints de 

troubles du spectre autistique (TSA) accueille aujourd’hui 5 garçons de 3 à 6 ans. 
Encadrés par une équipe éducative spécialisée, ces élèves suivent un enseignem

ent 
adapté (travail sur l’autonom

ie, sur la m
otricité, sur l’éveil sensoriel, …

) en m
ilieu 

ordinaire et partagent certains tem
ps avec les autres enfants de l’établissem

ent, 
notam

m
ent durant la récréation.

c
L’A

D
A
P
E
i D

e
 La

 M
e
u
s

e 

B
ie

nt
ô
t

 e
n
 lig

n
e  

Dans quelques jours, l’ADAPEI de la Meuse m
ettra en ligne son 

nouveau site internet. Un projet qui aura nécessité une année 
de travail et qui se sera nourri de l’im

plication de nom
breux 

salariés de l’association. Bravo à tous !

w
w

w
.adapei-m

euse.fr
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Début m
ars, un groupe de 7 enfants de l’IM

E de 
Thierville, âgés de 12 à 15 ans, est parti en classe 
de neige à Saint Sorlin d’Arves dans les Alpes. « C’est 
la 1ère fois qu’on am

enait des enfants faire du ski 
et prendre des cours avec des m

oniteurs diplôm
és. 

Au bout d’une sem
aine, ils savaient tous skier ! » 

tém
oigne Arnaud TARDY qui les a accom

pagnés dans 
cette aventure extraordinaire.  
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À vos agendas ! L’Inglorious Festival rem
et le 

couvert pour une 3
èm

e édition qui s’annonce en-
diablée. Rdv les 9 et 10 juin prochains dans l’en-
ceinte du parc de Glorieux à Verdun. Ce sera la 
fête de la m

usique avant l’heure ! Plus d’infos sur 
la page Facebook du Pôle Hébergem

ent. 
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am
élioration de l’accom

pagnem
ent et du bien-être des personnes en situation 

de handicap intellectuel et psychique est au cœ
ur des actions et des projets que 

l’ADAPEI de la M
euse m

et en œ
uvre depuis sa création au début des années 1960. 

La preuve en actes.
L’Ça y est, c’est fait ! Les travaux de réhabilitation et d’extension 

avançant bien, une nouvelle étape vient d’être franchie sur le 
site de Vassincourt. Pour preuve, le personnel et les résidents 
ont dém

énagé il y a quelques sem
aines dans leurs nouveaux 

locaux du foyer d’accueil m
édicalisé (FAM

). Une transition 
toute en douceur, préparée par les équipes com

m
e l’atteste 

Eddy LAGARDE, le directeur du Pôle Adultes Dépendants : 
« les résidents en capacité ont participé au dém

énagem
ent. 

En am
ont, nous avions égalem

ent organisé des repérages 
fréquents pour créer des repères. Nous avons égalem

ent 
perm

is à chaque résident de choisir le logo de sa cham
bre 

pour les im
pliquer et les fam

iliariser avec leur nouvel 
environnem

ent ». 
Avec des locaux agréables, de plain-pied, des cham

bres et des 

salles de bain individuelles, des salles d’activités qui n’existaient 
pas auparavant sur place (inform

atique, Snœ
zelen…

), le 
nouveau FAM offre un nouveau cadre de vie épanouissant et de 
qualité aussi bien pour les professionnels que 
pour les résidents. « Nous avons constaté 
qu’ils sont plus sereins et apaisés. Nous 
som

m
es convaincus que l’insonorisation de 

la salle de vie et l’am
élioration du confort 

y sont pour beaucoup » analyse Eddy 
LAGARDE. En attendant la prochaine étape 
qui verra tout ce petit m

onde profiter dans 
le courant de l’année du patio de la cour 
intérieure qui sera accessible dès la fin du 
chantier du foyer occupationnel. 

Dans quelques m
ois, les travaux de réhabilitation et 

d’extension du site de Vassincourt seront term
inés. À peine 

le tem
ps de reprendre son souffle qu’un autre chantier 

d’envergure dém
arrera du côté du Nord m

eusien. Suite à 
un accord avec la Com

m
unauté d’Agglom

ération du Grand 
Verdun, l’ADAPEI de la M

euse va ainsi lancer un nouveau 
program

m
e de constructions sur le site de l’ancienne friche 

m
ilitaire du quartier Niel à Thierville sur M

euse. 
« Dès le début de l’année prochaine, nous allons construire 
4 bâtim

ents dans lesquels nous allons im
planter le 

nouveau foyer d’accueil m
édicalisé, le pôle hébergem

ent, 
le SESSAD et l’ESAT restauration » explique Serge ALBERT, 
adm

inistrateur en charge des travaux. Un chantier qui 
se décom

posera en 3 tranches et qui devrait s’achever 
courant 2020 (sous réserve des aléas). Avec près de 18 

m
illions d’Euros investis, ce projet répond à l’am

bition 
de l’association de garantir un accom

pagnem
ent de 

qualité pour l’ensem
ble des personnes en situation 

de handicap intellectuel et psychique dont elle a la 
responsabilité. Et cela passe bien entendu par une 
offre renouvelée d’établissem

ents m
odernes, adaptées, 

fonctionnelles et accessibles. 
À noter que cette opération s’intégrera dans un 
renouvellem

ent plus vaste du tissu urbain local puisque 
en proxim

ité une m
aison m

édicale, des résidences pour 
personnes âgées devraient égalem

ent voir le jour dans 
un futur proche. Une m

anière efficace de faire tom
ber 

les m
urs et de perm

ettre à chacun des résidents de 
l’ADAPEI de la M

euse de vivre pleinem
ent aux côtés de 

la population du territoire !

a prise en charge du vieillissem
ent est 

actuellem
ent au cœ

ur de nos réflexions. Il 
va falloir que nous ayons une unité de prise 
en charge spécifique pour les handicapés 

m
entaux ». Difficile de ne pas donner raison à Roland 

PIERROT, adm
inistrateur à l’ADAPEI de la M

euse et par 
ailleurs m

em
bre du com

ité consultatif du projet d’un 
nouvel EH

PAD porté par le CIAS de la Com
m

unauté 
d’Agglom

ération M
euse Grand Sud. La question est sensible 

d’autant qu’aujourd’hui il n’existe aucun établissem
ent 

sur notre territoire capable d’accueillir les personnes 
en situation de handicap intellectuel et psychique de 
plus de 60 ans. À croire qu’elles disparaissent du radar à 
l’heure de la retraite…
Et pourtant, la réalité est dram

atique. Sans prise en 
charge adaptée, ces hom

m
es et ces fem

m
es ne connaîtront 

jam
ais une fin de vie apaisée, baladés entre m

aisons de 
retraite pas préparées à les accueillir et leurs fam

illes…
 

Il devient donc urgent de trouver des solutions ! 
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Face à cette carence, l’ADAPEI de la M

euse s’est rapprochée 
du CIAS Meuse Grand Sud pour m

ettre en place un partenariat 
innovant et inédit sur notre territoire. « D’ici 2020, nous 
allons construire un nouvel EHPAD qui rem

placera nos 
établissem

ents de Blanpain et de Couchot actuellem
ent 

im
plantés à Bar-le-Duc et qui sont devenus com

plètem
ent 

obsolètes. Sur les 141 lits prévus, l’ADAPEI de la M
euse 

pourrait en financer 18 avec l’objectif de créer un secteur 
réservé aux personnes en situation de handicap » détaille 
Pierre LESPINASSE, le Directeur du CIAS. 
Cette initiative, unique sur le départem

ent, perm
ettra 

d’apporter une vraie réponse à la dépendance des personnes 
en situation de handicap intellectuel et psychique, avec un 
accom

pagnem
ent spécifique et adapté. Enfin…

«
L

Superficie : 22 000m
2 de terrains pour 8 000m

2 de bâtim
ents neufs.

Début des travaux : début 2018
Durée prévisionnelle : 22 m

ois
Coût prévisionnel : 18 m

illions d’Euros

4
5

LE chif
f

re

18
C’est le nom

bre de 
lits du futur EHPAD de 
Bar-le-Duc qui seront 
réservés aux personnes 
en situation de 
handicap intellectuel 
et psychique.
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i on évoque souvent l’aviron, le canoë-kayak 
et m

êm
e l’athlétism

e avec Félix BOUR, la M
euse 

com
pte d’autres cham

pions qui m
ériteraient tout 

autant d’être m
is en avant. Bien coaché par Arnaud 

TARDY, un groupe de gam
ins de l’IM

E de Thierville 
fait actuellem

ent des prouesses dans tous les bassins 
de Lorraine et de France ! Deux d’entre eux, Grégory BIGAUT 
et Alan SANCHEZ, peuvent m

êm
e déjà rêver à un destin 

m
ondial…

 Une pépinière de talents qui a très vite attiré 
l’œ

il de Bertrand SÉBIRE, entraineur national de natation 
de la Fédération Française du Sport Adapté (FFSA).
Convaincu du potentiel incroyable de ces athlètes en 
devenir, le technicien est très attentif à leurs perform

ances 
et à leur évolution. Soutenu par l’ADAPEI de la M

euse qui 
n’hésite pas à m

ettre des m
oyens hum

ains, financiers et 
logistiques pour accom

pagner ses nageurs, le groupe est 
aussi couvé par la ligue Lorraine de Sport Adapté. À l’im

age 
de sa présidente, Colette FÉRON-GRENOUILLEAU qui croit 
beaucoup en ces adolescents : « toutes les conditions sont 
réunies sur place pour qu’ils réussissent tant au niveau 
des équipem

ents que de l’encadrem
ent. Aux côtés de 

l’ADAPEI, nous souhaitons nous inscrire dans un projet de 

perform
ance fédéral pour donner des m

oyens à la réussite 
de ces nageurs ».   
Ce projet est d’ailleurs actuellem

ent à l’étude : il s’agit de 
la création d’un Pôle d’Entraînem

ent Régional (PER) qui 
perm

ettrait à ces cham
pions d’être dans les m

eilleures 
conditions pour m

ener de front leur form
ation professionnelle 

et l’exigence du sport de haut niveau. Réponse dans les 
prochaines sem

aines !

vec 24 adhérents contre 7 en octobre dernier, 
la délégation m

eusienne de « Nous Aussi » 
poursuit son envoi. Autour de Thibaut RATH 
pour le sud et Benoît VERM

ANDÉ pour le nord 
du départem

ent, l’association nationale (dont 
le siège se trouve dans les locaux de l’UNAPEI 
à Paris) poursuit son com

bat en faveur d’une 
plus grande autonom

ie pour et par les personnes 
en situation de handicap intellectuel et psychique. « C’est 
la particularité de cette association qui est com

posée 
uniquem

ent de personnes handicapées. Au travers de leur 
engagem

ent, chacune d’entre elles va évoluer et prendre 
leur place dans la société » souligne Claudine M

ANOUKIAN, 
bénévole et soutien au quotidien de la délégation. 
Fidèle à leur devise « Rien pour nous sans nous », Thibaut 

et Benoît interviennent depuis 
quelques m

ois dans l’ensem
ble 

des ateliers de l’ADAPEI de la 
Meuse et vont à la rencontre de 
chacun. Une responsabilisation 
et un travail de terrain qui 
portent visiblem

ent déjà leurs 
fruits. « On sent qu’ils prennent 
de plus en plus confiance. 
En 

réunion, 
par 

exem
ple, 

ils 
prennent 

davantage 
la 

parole 
et 

interviennent 
de 

plus en plus dans les prises 
de 

décision. 
Ils 

ont 
aussi 

déjà des revendications sur 
l’accessibilité en ville » tém

oigne Claudine M
ANOUKIAN. 

Pour preuve, les représentants de l’association n’ont pas 
hésité à en faire part directem

ent à Sam
uel HAZARD, le 

m
aire de Verdun, à l’occasion d’un apéro-débat organisé en 

janvier dernier dans les locaux du Pôle Hébergem
ent. 

Un engagem
ent de tous les instants qui verra la délégation 

participer au Congrès de l’UNAPEI à Nancy les 2 et 3 juin 
prochains. Et si vous souhaitez leur délivrer un petit m

ot 
d’encouragem

ent ou échanger avec eux, n’hésitez pas à 
leur rendre visite lors de l’Inglorious Festival dans le parc 
Glorieux à Verdun. Ils y tiendront un stand !

près plus de 40 années, Roland PIERROT a récem
m

ent fait part de sa 
décision de ne plus siéger au Conseil d’Adm

inistration de l’ADAPEI de la 
M

euse. Hom
m

e de sagesse et de convictions, nous tenions à saluer son 
engagem

ent sans faille au service du bien-être des personnes en situation 
de handicap intellectuel et psychique. 

Preuve de son attachem
ent à la raison d’être de notre association, il continuera 

à prodiguer ses précieux conseils en participant notam
m

ent aux travaux de la 
com

m
ission consultative du projet de nouvel EHPAD porté par le CIAS M

euse 
Grand Sud.
Nous lui souhaitons le m

eilleur auprès de ses proches et lui adressons nos plus 
chaleureux rem

erciem
ents pour sa précieuse contribution.

em
andez au Directeur Général de l’association…

 
Les salariés des ESAT ne plaisantent pas sur 
les questions de sécurité et n’ont pas hésité à 
lui refuser l’entrée d’un de leurs sites, faute de 
chaussures adaptées ! L’anecdote est croustillante 
et révélatrice du travail réalisé au sein du Com

ité 
d’Hygiène, de Sécurité et des Conditions de 
Travail (CHSCT) par les représentants du personnel 

des pôles Agricole et Industriel. « En tant qu’em
ployeur, 

nous avons l’obligation de favoriser l’expression des 

personnes accueillies. La création d’un CHSCT nous a 
paru être un excellent m

oyen pour favoriser la m
ontée 

en com
pétences et la participation sur des questions qui 

intéressent particulièrem
ent nos ouvriers »  soulignent 

M
ichaël CADECK et Didier RAM

BEAUX, les directeurs des 
deux pôles concernés. 
Après un travail de form

ation préalable, les 7 représentants 
siègent aujourd’hui régulièrem

ent dans cette instance, à 
raison de 2 à 3 fois dans l’année. Créé en 2015, le CHSCT 
a vraim

ent pris son rythm
e de croisière l’année suivante. 

« Ils ont un rôle très particulier. Ils sont l’œ
il du quotidien 

dans nos ESAT » précise M
ichaël CADECK. Et visiblem

ent, ça 
m

arche puisque une baisse de fréquence et de gravité des 
accidents aurait déjà été constatée !
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